

APRES LA MORT... Quelque chose ou Rien ?

Obsèques d'Anne-Marie LEROUX – Saint DENIS de SAINTE ADRESSE – 11 Octobre 2018

Qu'y a-t-il après la mort ? Il n'y a que deux réponses possibles : Ou bien il n'y a rien, ou bien il y a quelque chose.

S'il n'y a rien, et qu'Anne-Marie ait mal vécu cette vie, elle n'aurait rien gagné ni perdu. Mais elle vous aurait laissé un souvenir exécrable... ce qui n'est pas le cas.

S'il n'y a rien, et que, malgré tout, elle ait bien vécu sa vie, comme nous le savons, comme Philbert aurait pu le dire, et comme d'autres pourront le dire, elle n'a non plus ni gagné ni perdu, mais elle nous laisse le témoignage d'une vie qui vaut, grossièrement, la peine d'être vécue.

S'il y a quelque chose après la mort, et à supposer qu'elle ait mal vécu sa vie, elle aurait tout perdu.

S'il y a quelque chose, et qu'elle ait bien vécu sa vie, comme Philbert aurait pu le dire, et comme d'autres pourront le dire, elle a tout gagné, et nous avons la consolation de la savoir enfin pleinement heureuse.

Pourquoi dis-je cela ?

Parce que, parmi vous, certains croient qu'il n'y a rien, que la vie s'arrête à la mort, sans suite possible. Alors que d'autres croient qu'il y a quelque chose, qu'on le nomme Dieu, le Paradis, le Royaume ou autrement.

Mais ceux qui croient qu'il n'y a rien ne pourront pas convaincre d'erreur ceux qui croient qu'il y a quelque chose ; pas davantage que ceux qui croient qu'il y a quelque chose ne pourront convaincre d'erreur ceux qui croient qu'il n'y a rien.

Les textes bibliques, et surtout les textes du Nouveau Testament n'affirment rien dans ce domaine. Car, lorsqu'ils abordent le problème de la mort, soit ils envisagent le péché, qui est la mort spirituelle, celle qui sépare de Dieu (mon catéchisme parlait de péché "mortel") ; soit ils envisagent la résurrection de tous à la fin des temps, avec le retour du Christ en gloire.

Alors ? Que penser ? Que dire ? Que faire ? Je vous dirai ce que je pense, ce qu'Anne-Marie pensait, et qu'elle désirait transmettre aux catéchumènes adultes qu'elle préparait au baptême.

Simplement bien vivre cette vie qui nous a été donnée. Que vous soyez croyants ou non, que les commandements de Dieu soient ou non importants pour vous, ils ne sont, en fait que la charte du bien-vivre ensemble. Et la saine conduite de la vie, c'est respecter l'autre, quel qu'il soit ; respecter ses convictions ; respecter la nature ; partager avec celui qui n'a rien...

A un élève qui demandait à CONFUCIUS, six siècles avant Jésus-Christ : : "Maître, y a-t-il un seul mot qui pourrait servir de guide dans toutes les actions de la vie ?" , Confucius répondit : "Ne fais jamais aux autres ce que tu n'aimerais pas qu'ils te fassent". Principe que Jésus de

Nazareth complètera : "*Tout ce que vous voulez que les hommes vous fassent, faites-le pour eux ; car c'est là la loi et les prophètes*".

Alors, si vous croyez que la vie n'est que matérielle, et qu'elle s'arrête à la mort corporelle, tâchez simplement de vivre comme Anne-Marie a vécu. Donnez un sens à votre vie, comme elle a donné un sens à la sienne. Et ça n'a pas été facile, tous les jours, surtout depuis le décès de Philbert ! Soyez de bons parents. Aimez vos enfants comme ils sont. Soyez de bons grands-parents. Aimez et encouragez vos petits-enfants, spécialement ceux qui ont du mal. Aimez votre travail. Respectez la vie, qu'elle soit humaine ou animale.

Mais si vous croyez, comme elle le croyait, et comme je le crois que la vie n'est pas que matérielle, et qu'elle ne s'arrête pas à la mort corporelle, soyez en paix : croyez qu'elle est en Dieu. Et soyez heureux !

Jean-Paul BOULAND